

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Pendekatan Penelitian**

Sesuai dengan judul penelitian, maka jenis penelitian menggunakan pendekatan kualitatif, yang artinya data yang dikumpulkan tidak berbentuk angka-angka, tetapi informasinya dari data lapangan dengan melakukan wawancara dan catatan penelitian dari orang di lapangan. Penelitian kualitatif dilakukan untuk mendeskripsikan secara mendalam, detail, dan komprehensif realitas empiris yang melatarbelakangi fenomena tersebut baik bersifat alamiah ataupun rekayasa manusia dengan lebih memperhatikan kualitas, karakteristik dan keterkaitan antar kegiatan lain (Anggito & Setiawan, 2019).

Penelitian deskriptif tidak memberikan manipulasi, perubahan variabel, perlakuan khusus yang diteliti melainkan mendeskripsikan dengan apa adanya, perlakuan yang dilakukan adalah penelitian itu sendiri dengan wawancara dan dokumentasi, yang memungkinkan untuk menangkap sudut pandang yang unik dari responden atau partisipan. Oleh karena itu, dengan pendekatan kualitatif peneliti ingin mengetahui bagaimana Pengelolaan Dan Pertanggungjawaban Anggaran Pendapatan Dan Belanja Desa Di Desa Bandar Klippa Kecamatan Percut Sei Tuan Kabupaten Deli Serdang.

#### **B. Lokasi dan Waktu Penelitian**

Sesuai dengan kaitan dari judul penelitian yang dilakukan, maka dengan ini peneliti mengambil lokasi dan waktu penelitian sebagai berikut :

##### **1. Lokasi Penelitian**

Penelitian ini dilakukan pada Kantor Kepala Desa Bandar Klippa di Jl. Medan – Bt. Kuis Km.10 Gg.Rukun Kecamatan Percut Sei Tuan Kabupaten Deli Serdang.

## 2. Waktu Penelitian

Waktu dalam penelitian ini yang dimulai dari November 2022, dapat dilihat pada tabel 3.1

**Tabel 3.1**  
**Waktu Penelitian**

No	Kegiatan	Nov	Des	Jan	Feb	Mar	Apr	Mei	Jun	Jul
1	Pengajuan Judul									
2	Penyusunan Proposal									
3	Bimbingan Proposal									
4	Seminar Proposal									
5	Penelitian Skripsi									
6	Bimbingan Skripsi									
7	Sidang Skripsi									

Keterangan :  : Telah Dijalani

: Rencana Kegiatan

### C. Subjek Penelitian

Subjek penelitian yaitu narasumber atau informan yang dapat memberikan informasi mengenai permasalahan penelitian yang akan dilakukan. Pada penelitian ini meneliti pengelolaan dan pertanggungjawaban tentang anggaran pendapatan dan belanja desa maka subjek penelitiannya dapat diambil dari perangkat desa di Desa Bandar Klippa sebagai berikut :

**Tabel 3.2**  
**Informan Wawancara**

Nama	Jabatan
Supriono, SH.MH	Kepala Desa
Saring	Sekretaris Desa
Diah Pratiwi, S.Kom	Kaur Keuangan
Saring	Kaur Umum
Budi Sutikno	Kaur Pembangunan

*Sumber Sekretaris Desa*

#### **D. Jenis dan Sumber Data**

Dalam penelitian ini, jenis data yang digunakan oleh peneliti untuk mendukung variabel-variabel yang dibutuhkan adalah data kualitatif, khususnya melalui pemeriksaan dokumen data penjelas yang tidak berbentuk angka-angka. Maka penelitian kualitatif memanfaatkan data berbentuk narasi, cerita detail, ungkapan dan bahasa asli hasil konstruksi dari responden atau informan. Adapun sumber data yang digunakan oleh peneliti adalah sebagai berikut :

##### **1. Data Primer**

Data primer adalah informasi yang diperoleh dari sumber tempat penelitian di lapangan yang memberikan informasi secara langsung. Dalam penelitian ini, penulis mendapatkan informasi latar belakang langsung dari lapangan berupa wawancara oleh perangkat desa (Tohardi, 2019).

##### **2. Data Sekunder**

Dalam penelitian ini menggunakan dokumen pendukung yang disebut data sekunder dari dokumen pemerintah desa Bandar Klippa seperti laporan rencana APBDes, laporan realisasi anggaran pendapatan dan belanja desa. Mendukung kelengkapan survei dan perbandingan hasil wawancara dengan laporan pemerintahan desa Bandar Klippa.

#### **E. Teknik Pengumpulan Data**

Dalam penelitian ini, peneliti menggunakan dua teknik pengumpulan data yaitu teknik wawancara dan dokumentasi sebagaimana penjelasan dibawah ini :

##### **1. Teknik Wawancara**

Teknik wawancara merupakan cara sistematis untuk memperoleh informasi-informasi dalam bentuk pernyataan-pernyataan lisan mengenai suatu objek atau peristiwa pada masa lalu, kini, dan akan datang. Teknis pelaksanaan wawancara umumnya dilakukan dengan cara pengajuan

pertanyaan oleh pewawancara yang nantinya akan dijawab oleh narasumber atau informan (H, 2020)

## **2. Teknik Dokumentasi**

Teknik dokumentasi dalam penelitian kualitatif merupakan pelengkap dari metode wawancara. Metode dokumentasi adalah mencari data mengenai hal-hal yang berupa catatan transkrip, buku, surat, dokumentasi, dan sebagainya (Murdiyanto, 2020). Dokumentasi juga dapat digunakan untuk mengetahui pola atau trend yang terjadi dalam suatu periode waktu tertentu. Dalam penelitian ini dokumentasi yang akan digunakan ialah dokumen anggaran pendapatan dan belanja desa, laporan realisasi keuangan desa dan beberapa catatan atau arsip dari pemerintahan desa.

## **3. Observasi**

Observasi merupakan metode pengumpulan data yang dilakukan untuk mengamati dan meninjau secara cermat dan langsung dilokasi penelitian. Tujuannya untuk mencari informasi tentang keakuratan data dan juga membuktikan bahwa data yang dibuat akurat.

## **4. Studi Pustaka**

Studi pustaka dapat diartikan sebagai serangkaian kegiatan yang berkenaan dengan metode pengumpulan data pustaka, membaca, dan mencatat serta mengolah bahan penelitian.

## **F. Analisis Data**

Teknik analisis data yang digunakan yaitu analisis data deskriptif yang berupa proses menganalisis, menggambarkan dan meringkas kejadian atau fenomena dari data yang diperoleh melalui proses wawancara maupun pengamatan langsung di lapangan (Zuchri A, 2021). Berikut ini langkah-langkah analisis data dalam penelitian ini :

### **1. Pengumpulan Data (*Data Collection*)**

Kegiatan yang bertujuan untuk memperoleh informasi berupa kalimat-kalimat yang dikumpulkan melalui wawancara dengan narasumber dan studi pustaka.

### **2. Penyajian Data (*Data Display*)**

Proses keseluruhan data yang pada akhirnya akan dapat membentuk sebuah kesimpulan yang mudah dipahami, memilah hal yang paling penting, serta memberikan gambaran yang lebih jelas dari apa yang disampaikan narasumber saat wawancara.

### **3. Penarikan Kesimpulan (*Conclusion Drawing*)**

Menarik kesimpulan merupakan pengecekan keakuratan dan validitas suatu penelitian yang telah dijalankan. Dengan didukung bukti-bukti valid dan konsisten, sehingga menghasilkan kesimpulan yang kredibel.



UNIVERSITAS ISLAM NEGERI  
SUMATERA UTARA MEDAN